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S emana intensa alrededor del
proyecto turístico que la em-
presa Bogaris pretende cons-
truir en la zona del Següesal en

Barbate. Un proyecto cuyos pormenores se hi-
cieron públicos el jueves a través de sus redes
sociales. Para conocerlo mejor nos hemos
puesto en contacto con la empresa y habla-
mos con Ignacio Baños, socio y portavoz del
citado proyecto que “nace en 2008 a raíz del
decreto 43 de la Junta para la regulación, im-
plantación y funcionamiento de los campos
de golf” en Andalucía.

En 2011 obtuvo la declaración de Interés Tu-
rístico Regional, “siendo el primero en obte-
nerla” y a día de hoy solo hay dos proyectos
que lo hayan logrado, ya que para ello “se tie-
ne que cumplir con unas exigencias me-
dioambientales, de depuración de aguas, de
ayuda a la desestacionalización turística y de
generación de empleo”, bastante “complica-
das”.

Por ejemplo, explica Ignacio Baños, “el rie-
go del campo de golf y de las zonas verdes se
realizará con agua cien por cien reutilizada”,
agua proveniente en este caso “de la Estación
Depuradora de Aguas Residuales de Vejer
(EDAR), que actualmente tiene un funciona-
miento deficiente, con un tratamiento secun-
dario y con algunos reactores que no funcio-
nan”, por lo que “dentro del proyecto, la em-
presa se encargará de su ampliación, actuali-
zación y  se desarrollará un sistema de trata-
miento terciario de sus aguas residuales para
poder reaprovecharlas”.

El hecho de hacer uso de dicha EDAR y no la
de Barbate es “porque la Junta nos obliga a ir a
una realidad y no a futuribles (está pendiente
de construcción la nueva), y también por una
cuestión de cercanías”.

El portavoz del proyecto insiste en que “con
esta actuación también se da tratamiento y
oportunidad de regularización a los núcleos
diseminados como Rancho Grande, La Oliva y
San Ambrosio (este último por petición y exi-
gencia del alcalde de Barbate, Miguel Molina,
que fue muy beligerante en este punto que no

venía recogido en el proyecto)” que podrán
“contar con una red de saneamiento de la que
hoy en día carecen”. 

En cuanto al proyecto, éste ocuparía 312
hectáreas pero “desde su inicio ha querido dar
protagonismo a la naturaleza y a la preserva-
ción del medio ambiente, protegiéndolo, inte-
grándolo y potenciando su uso”, por lo que de
esas hectáreas, siempre según la empresa,
“más del cincuenta por ciento pasa de ser fin-
cas privadas, es decir, 160 hectáreas, a conver-
tirse en un gran parque forestar gestionado
por el Ayuntamiento y que pretendemos po-
tenciarlo junto a colectivos vinculados a la na-
turaleza para que garanticen su protección”.

En este punto Bolaños añade que “si a eso le

unimos todas las zonas destinadas a instala-
ciones deportivas, a equipamientos y dotacio-
nes, como centro de salud, centros culturales
(un auditorio), hablamos de que un ochenta
por ciento de la superficie será de uso público,
para el disfrute de todos los ciudadanos”, y
reitera que a día de hoy “son fincas privadas”.

Así, el veinte por ciento restante “se desti-
nará a uso productivo evidentemente turísti-
co”, con “tres hoteles, uno vinculado al cam-
po de golf, otro a la naturaleza y un tercero pa-
ra potenciar el Palomar de la Breña”, que su-
marían 235 habitaciones. 

También se pretende construir 636 aparta-
mentos turísticos “vinculados a la explota-
ción hotelera y la Ley de Turismo”, así como

450 viviendas.
En cuanto a su ubicación, “la misma es im-

portante porque evidentemente no estamos
dentro del Parque Natural (con el que linda a
700 metros en su zona más cercana), pero
tampoco estamos en el frente litoral (el mar
está a tres kilómetros), con lo que estos usos
productivos buscan ayudar a romper con la
estacionalidad del turismo de sol y playa ya
que pretende tener vida y generar empleo to-
do el año”. “Es”, insiste Baaños, “un proyecto
que piensa en verde y no en azul”.

De hecho, “la generación de uso productivo
te la dan las instalaciones deportivas y cultu-
rales, que ayudan a tener empleo y riqueza to-
do el año”. Y de las mismas “cualquier barba-
teño podrá hacer uso de las mismas.

Baños rechaza la etiqueta de macroproyec-
to urbanístico porque “en densidad de vivien-
das estamos muy por debajo de cualquier otro
proyecto. Hablamos de 1,5 viviendas por hec-
tárea, cuando cualquier otro tiene quince o 20
viviendas por hectáreas, e incluso muchas
más, por lo que es necesario explicarlo y com-
pararlo para que no se hable de macroproyec-
to”.

A pesar de esta aclaración, la inversión ron-
dará los 150 millones de euros, “lo que genera-
rá una plusvalía de unos diez millones de eu-
ros para el Ayuntamiento, además de unos in-
gresos anuales de entre 1,7 y 2 millones de eu-
ros en concepto de impuestos como el IBI”.

Respecto a la oposición que genera, Bola-
ños señala que “desde un primer momento
hemos ido con un perfil bajo, no queríamos
generar falsas expectativas y hemos esperado
a su aprobación para explicarlo”. Además,
“como han aparecido voces discordantes, que
creo que son pocas porque el ciudadano de a
pie ve el proyecto como una oportunidad para
que Barbate se convierta en referente turísti-
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“No sólo no se daña al
Parque de la Breña,
sino que lo refuerza”

Ignacio Baños, socio y promotor del proyecto turístico del Següesal en Barbate, defiende
dicha actuación con la que la empresa Bogaris pretende construir un campo de golf, tres
hoteles,  636 apartamentos turísticos y 450 viviendas nuevas. 
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